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В КАНУН НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА

—Ирина Викторовна, как Вы оценивае-
те готовность школ района к началу учеб-
ного года?

—Мы всегда с волнением и трепетом
ждём 1 сентября. Образование–это та
структура, в которой понятие «горячая
пора» отсутствует, потому что она у нас круг-
лый год. Лето же  требует особого напря-
жения, особого усердия, потому что и каж-
дый ученик, и каждый учитель, сколько бы
он не проработал в школе, ждут  встречи с
ней как особого праздника. У нас заверши-
лась процедура приёмки школ и дошколь-
ных образовательных учреждений к ново-
му учебному году. Комплексная комиссия,
в состав которой вошли заместитель главы
района Надежда Алексеевна Касьянова,
начальник отдела по ГОЧС и мобилизаци-
онной подготовке Юрий Борисович Павлов,
представители МЧС, Краснозоренского
пункта полиции, специалисты отдела об-
разования, провела проверку по всем на-
правления. Школы района, которые на се-
годняшний день соответствуют всем требо-
ваниям–и эстетическим, и безопасности, и
в плане  создания оптимальных условий
для воспитания и обучения детей– 1 сен-
тября распахнут свои двери для 579 учени-
ков. В Краснозоренской средней школе за
парты сядут 280 учащихся, в Покровской–
16, Малиновской–77, Труновской–54, Боль-
шечернавской–59, Оревской–55, Медве-
женской–14, Верхнелюбовшенской–24.
Отрадно, что удалось решить «горящие»
вопросы, касающиеся укомплектования
образовательных учреждений школьной
мебелью. В Оревской средней школе она
заменена на 100%. Существенно обнови-
лась мебель в Медвеженской и  Верхнелю-
бовшенской основных школах.  В учрежде-
ниях проведена большая работа по про-
питке деревянных конструкций, приобре-
тению или замене первичных средств по-
жаротушения  и т.д. За лето проведены нео-
днократные проверки благоустройства
школьных территорий, которые украсились
цветниками, клумбами, аллеями, ориги-
нальными дизайнерскими решениями. Го-
товы спортивные площадки, проверено
оборудование, приобретено что-то новое.
Во многом это результат того, что при не-
простой сегодняшней финансово-экономи-
ческой  ситуации главой района изыскива-
ются  возможности к тому, чтобы все учреж-
дения к началу учебного года были готовы.
Приятно говорить и о том, что к началу учеб-
ного года  начнут работать  две строитель-
ные площадки. Одна из них, благодаря тому
что мы вошли в целевую программу « Обес-
печение санитарных  норм для школ в сель-
ской местности»,–теплые туалеты в Крас-
нозоренской средней школе. Это и здоро-
вьесберегающие технологии, и увеличение
времени для качественного отдыха ребён-
ка на переменах..

–Не могли бы Вы дать качественную и
количественную характеристику педаго-
гических кадров?

–На протяжении 20 лет, а именно
столько будет в это 1 сентября как я рабо-
таю в качестве начальника отдела образо-
вания, сложилось совершенно замеча-
тельное семейство учителей: профессио-
нальное, компетентное, высокообразован-
ное, позволяющее осуществлять образова-
тельную деятельность по реализации об-
разовательных программ начального об-
щего, основного общего и среднего(полно-
го) образования. И если анализировать ка-
чественный и количественный состав кад-
ров, профессиональную подготовленность
педагогов нашего района к решению обра-
зовательных и педагогических задач, то
можно отметить проявляемую в сохране-
нии постоянного состава учителей в тече-
ние длительного времени стабильность,
полную укомплектованность кадрами, вы-
сокий квалифицированный уровень, систе-
матическое повышение уровня педагоги-
ческой компетентности. Общая числен-
ность педагогических работников составля-
ет 157 человек, из которых 102 имеют выс-
шее образование, 53–среднее специаль-
ное. 134 педагогических работника имеют
квалификационные категории, в том числе

НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ОБРАЗОВАНИЯ
ИРИНА ИВАННИКОВА:

высшую–62 педагога. Один педагог имеет
звание «Заслуженный учитель РФ», три пе-
дагога–обладатели Гранта Президента Рос-
сийской Федерации, три–Гранта губерна-
тора Орловской области, два педагога на-
граждены нагрудным знаком «Отличник
народного образования», девять–нагруд-
ным знаком «Почётный работник общего
образования Российской Федерации», де-
вять–Почётной грамотой Министерства об-
разования и науки РФ. Педагогические и
руководящие работники регулярно прохо-
дят курсы повышения квалификации. Ва-
кансий в школах района нет. Кстати, я хочу
обратить внимание на то, что растёт инте-
рес детей-выпускников  к педагогическим
профессиям. И это никак не связано с тем,
что недоступны другие учебные заведения.
Хотелось бы, чтобы в наши школы прихо-
дили на такие предметы как «изобрази-
тельное искусство», «музыка» подготовлен-
ные специалисты, владеющие инструмен-
том, кистью, которые по самым высоким
масштабам могли бы преподавать эти
предметы детям. Учебных часов по назван-
ным предметам, конечно, не так много, но
настоящие педагоги–преданные своему
делу люди. Как пример– преподаватель тех-
нологии Владимир Валентинович Бакре-
нёв из Малиновской средней школы. Лю-
бящий своё дело человек остаётся верным
ему и ведёт за собой детей. Думаю, что если
к нам приедут молодые специалисты, то с
отношением главы района к системе обра-
зования, как никто другой понимающего, что
вклад в интеллектуальный потенциал–это
вклад в завтрашний день района, каждый
из них найдёт своё место. Отрадно заме-
тить, что дети всё охотнее находят себя и в
сельскохозяйственных вузах. И, не сомне-
ваюсь, район будет рад принять и агроно-
мов, и зоотехников, и ветеринаров. Наши
выпускники осваивают и строительные про-
фессии: в этом году есть поступающие имен-
но на строительный факультет. Всё это го-
ворит о том, что наступит время, когда че-
ловек будет нужен там, где он родился. Хо-
телось бы пожелать будущим выпускникам:
ищите себя в своих родных местах!

– Для совершенствования учебно-вос-
питательного процесса необходима обес-
печенность учебниками. Какова ситуция в
этом плане?

– Во все времена мы старались обеспе-
чивать детей учебниками и большей час-
тью нам это удавалось. В первую очередь:
детей-сирот, детей из малообеспеченных
семей. В этом же году ситуация изменилась
коренным образом: все дети без исключе-
ния, от первоклассника до одиннадцатик-
лассника, будут обеспечены бесплатными
учебниками. Встреча с  губернатором Ор-
ловщины ещё раз  убедила нас в том, что
власть всех уровней заинтересована в том,
чтобы вопросы детства находились в зоне
особого внимания. Все вопросы по закуп-
ке учебников взял на себя регион, и вот пер-
вая партия учебников издательства «Про-
свещение» уже поступила.

–Учитывая, что за учебники родителям
приходится выкладывать не одну тыся-
чу рублей, это очень приятная новость. К
тому же у них есть чем озаботиться ещё.
Например, школьной формой. Или же по-
сильным участием в ремонте классов.

–Безусловные участники образователь-
ного процесса–школа, ученики, учителя,
власти всех уровней. И, конечно же, такие
же законные участники образовательного
процесса– родители, с чьим участием ре-
шаются все самые серьёзные вопросы и
которые  многие вопросы решают  на сво-
ём уровне. В том числе и по поводу школь-
ной формы. Мы рады, что вот так, волею
родителей, уже несколько лет, благодаря
единой форме, отличаются дети из более
крупных школ: Краснозоренской, Малинов-
ской, Оревской. Форма определяет принад-
лежность к единому школьному братству,
дисциплинирует, воспитывает определён-
ный вкус. В других школах, где  детей не так
много, также сохранён деловой стиль, так
называемый чёрно-белый вариант: тёмные
брюки-для мальчиков и юбка–для девочек

и светлый верх–парадная форма одежды,
в качестве повседневной формы верх мо-
жет быть более тёмных тонов. Естествен-
но, и спортивная форма особого образца.
Если говорить об участии родителей в под-
готовке образовательных учреждений к
началу учебного года, то это, естественно,
может быть только на добровольной осно-
ве. Речь идёт не о финансах, а  о том, чтобы,
например, покрасить, поклеить. Но эта
практика не распространена, и если она и
существует, то исключительно по инициа-
тиве родителей. Мы благодарны родителям
за понимание всех вопросов. Особенность
маленького сельского района в том, что мы
живём, можно сказать, глаза в глаза. И от-
радно, что  если какие-то разногласия воз-
никают, они разрешаются в доброжела-
тельном тоне. Главное–нет равнодушия. И
не только со стороны тех, о ком уже было
сказано. Огромное спасибо хочется сказать
нашим спонсорам, которые сегодня изыс-
кивают возможность помогать нам, невзи-
рая ни на погоду за окном, ни на собствен-
ное экономическое состояние: руководи-
телям фермерских хозяйств, крупных сель-
скохозяйственных и промышленных пред-
приятий, действующих на территории наше-
го района. Это наши большие друзья и по-
мощники, шефы в высоком смысле этого
слова.

–Будет ли организовано питание
школьников?

–В этом вопросе нет никаких изменений:
учащиеся всех школ будут обеспечены го-
рячим питанием.

–Школьный год полон событий. В том
числе и волнующих. Например, ЕГЭ, кото-
рый сдавали 18 одиннадцатиклассников.
Или государственная итоговая аттестация
для 62 девятиклассников. Как они спра-
вились?

–Мы успешно сдали все экзамены. От души
хочу поблагодарить всех учителей, кто гото-
вил ребят к выпускным экзаменам, а это все
педагоги–с 1 по 11 классы. Наши выпускники
участвовали в конкурсном отборе в разные
учебные заведения и сегодня все они спе-
шат поделиться с нами радостной вестью о
зачислении. Девятиклассники проверку зна-
ний прошли не столь успешно. Было введено
новшество: 4 обязательных экзамена. Это,
как известно, русский язык и математика, и
ещё два. Те дети, которые не смогли преодо-
леть планку итоговой аттестации, смогут пе-
ресдать экзамены в сентябре.

–Но к тому времени во всех учебных
заведениях, лицеях и колледжах, уже за-
вершится приём документов и также нач-
нётся учебный год. То есть все пересда-
ющие с опозданием получат аттестат  и
попросту останутся не у дел.

–Надо заметить, отдельными учебными
заведениями принято довольно мудрое
решение о принятии этих детей в число их
учащихся до сдачи экзаменов в расчёте на
то, что они сдадут экзамены и потом предо-
ставят аттестаты. Мы работаем в этом на-
правлении с Ливенским техническим кол-
леджем, Глазуновским сельскохозяйствен-
ным техникумом.

–62 девятиклассника. А сколько из них
станут десятиклассниками?

–В десятый класс пойдут 22 человека. В
Краснозоренской средней школе–8,По-
кровской–1, Малиновской–3, Большечер-
навской–5, Оревской–5. Много это или
мало? Сравнения показывают, что при при-
ёме в 10 класс «теряется»  практически по-
ловина детей. Думаю, что мы всё-таки этим
«переболеем»: тот своеобразный психоло-
гический страх, который дети испытывают,
когда впервые сталкиваются с той системой
аттестации, что предложена государством,
пройдет. Ведь большинство детей благопо-
лучно сдают экзамены, и мы  будем рабо-
тать над тем, чтобы они  оставались в шко-
ле.

–Много ли первоклашек придут в шко-
лы района в нынешнем году?

—Первоклассники—особая статья. Это

самые главные гости на наших первосен-
тябрьских праздниках. И за парты в пер-
вый  раз в этом году сядут 62 ребёнка. Не
может не радовать, что первоклашки есть
в каждой школе нашего района. Самое
многочисленное пополнение ожидается в
Краснозоренской средней школе–32 пер-
воклассника. Навсегда запомнится первый
звонок и 2 первоклассникам в Покровской
средней школе, 8–в Малиновской, 9–в Тру-
новской, 5–в Большечернавской, 3–в Орев-
ской,1–в Медвеженской, 2–в Верхнелюбов-
шенской. Думаю, что  хороший  задел на
будущее у нас есть.

–Какие изменения  ожидаются в обра-
зовательной сфере в наступающем году?

–В школьной жизни много перемен, и это
не только те промежутки времени между уро-
ками. Момент, можно сказать, «больной»:
при том, что в основном сохранена сеть всех
учреждений, из-за отсутствия детей прекра-
щает своё существование Протасовский фи-
лиал в том качестве, в котором мы его знали.
Удивительный учительский коллектив и за-
мечательные дети, прекрасные туевые ал-
леи и фруктовый сад… А прежде всего–тра-
диции. Лично я переживаю эту потерю вдвой-
не: Протасово–родина моей мамы, здесь
много лет учительствовала моя тётя, заслу-
женный учитель Российской Федерации Озе-
рова Мария Петровна,  это отечество  очень
многих хороших людей. И в дальнейшем мы
будем стараться, чтобы традиции этого учеб-
ного заведения жили в детях, которые пой-
дут учиться в другую школу–Большечернавс-
кую. Их порядка шести человек.

Большое новшество–мы переходим на
пятидневную систему обучения. Была про-
ведена очень большая совместная работа
с главой района, родителями и в  конечном
счёте пришли к общему выводу, что пятиднев-
ная неделя-наиболее оптимальный вари-
ант работы образовательного учреждения,
потому что ребёнку всё-таки нужно быть
больше с родителями. Сегодняшний учеб-
ный план полагает, что ученик с утра и до
вечера бывает в школе, и за один выходной
с кучей домашних заданий родителям не-
возможно спланировать совместные поез-
дки, экскурсии  да просто общение дома. К
тому же  в сельских семьях дети активно по-
могают старшим в домашнем хозяйстве. Это
новшество пойдёт на пользу и другим. Шко-
ла сможет запланировать экскурсию, выне-
сти на субботу общешкольное мероприятие
или провести любой, исторический или ли-
тературный,выезд.

–А хотелось бы что-то взять с собой из
прошедшего учебного года?

–В этом году мы обязательно продолжим
вести интересную работу: на протяжении двух
лет школьники обмениваются экскурсиями
по сёлам Краснозоренского района. Год бу-
дем работать, писать, использовать архи-
вные материалы, за многие из которых спа-
сибо Олегу Вячеславовичу Полухину и его книге
об истории сёл и деревень нашего района.
Полагаю, к  следующим летним каникулам
мы накопим историю каждого села, где есть
школы. В новый учебный мы непременно
возьмём и традицию быть дружными, актив-
ными, отзываться на каждое доброе дело.
Ну, а прежде всего  мы будем стараться да-
вать детям абсолютно качественные, на-
сколько это возможно, знания. И пожела-
ние всем учителям: войти в класс с распахну-
тым сердцем, наполненным радостью встре-
чи с учениками, со школой и бесконечными
эмоциями, которыми небо  щедро одарило
учительский талант. Всем добра, любви, сча-
стья, взаимопонимания, радости чудесных от-
крытий и уверенности в том, что любовь к учи-
телю вечна, как вечен огонь познания.  Я ду-
маю, что мы вместе– власть, учительство, дети
родители– сделаем очень много для того,
чтобы наши школы жили, продолжали счаст-
ливую, долгую дорогу в детство.
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